
 

 

Société anthroposophique au Canada 
Procès-verbal de l’AGA 2021 
Tenue en ligne 
Date: Samedi 26 juin 2021, de 12h à 14h HAE 
Secrétaire : Noémi Glen 
Confirmation du quorum (286 membres en règle) 
Orientation technique pour la réunion en ligne 
Verset pour les morts de Rudolf Steiner : lu par la secrétaire, Noémie Glen  
Récitation des noms des membres ayant traversé le seuil. 
Annonce des noms des nouveaux membres de la Société. 
Un message spécial prononcé par Catarina Burisch. 
Kaitlin Brown lit la Méditation de la Pierre de Fondation de Rudolf Steiner  
Adoption du procès-verbal de l’AGA 2020 : 
Proposée par : Claudette Leblanc 
Appuyée par : Dorothy LeBaron 
Motion adoptée  
Retour sur les activités : 
Micah Edelstein (président) : 

 Le conseil s’est réuni tous les mois via téléconférence. 

 Le conseil a reçu deux demandes de subventions de projets individuels 
dans les domaines de la formation et de la recherche 
anthroposophiques. Les demandes ont été étudiées en profondeur 
avant l’octroi des fonds. 

 
Bert Chase (Secrétaire général) : compte rendu d’activités 
En regardant vers l’intérieur : le travail des Sections partout dans le monde. 
En regardant vers l’extérieur : former une nouvelle imagination de la 
structure de la Société mondiale  
Cercle des Secrétaires généraux : un nouvel organe qui se réunit 
mensuellement afin d’entendre des voix venant de partout sur le globe 
Les questions portées par le cercle : 
1. Les accusations de racisme 
2. Au seuil d’un nouveau commencement pour 2023. Les événements 
seront axés sur la période qui s’étend de l’incendie de 1922 jusqu’au décès 
de Rudolf Steiner au mois de mars de 1925. Comment concevoir le fait que 
les cendres du premier Goethéanum sont dorénavant intégrées à la 
substance de la terre ?  



 

 

3. Le mystère de la création des différents groupements : L’École, Le 
Congrès de Noël, les Sections. Les membres partout dans le monde 
pourront explorer ces réalités ensemble.    
4. Comment concevoir la pandémie comme un cadeau ? Comment créer la 
conscience que nous formons une communauté globale ?  
Rapport du trésorier pour l’année 2021-2022 John Glanzer 
Activités de la Société nationale, des groupes ou branches. 
Budgets : 
Contributions annuelles : $320 par membre. 450 membres,  
Argent reçu : $ 110 820. 
Goethéanum : montant envoyé au Goethéanum cette année : $58 840$  
Nous avons reçu un don important de $20 000. 
Une mission d’examen comptable n’est pas requise étant donné que nous 
avons conservé notre statut de « corporation n’ayant pas recours à la 
sollicitation ». 
Nous soumettre à une mission d’examen comptable pourrait nous habiliter 
à recevoir des dons plus importants. 
Cette possibilité de recevoir des montants plus importants a été évoquée 
par rapport à la situation financière de la branche de Toronto.  
Membres subventionnés : des membres n’étant pas en mesure de verser 
leur cotisation ont la possibilité de demander d’être portés. 
Le surplus de $48 672est dû principalement à des dons importants et une 
réduction du nombre d'activités en raison de la pandémie. 
 
Surplus de 48,672$ principalement dû à des dons plus généreux et une  
diminution d’activités en raison de la pandémie. 
Motion proposant l’adoption des états financiers : 
Proposée par : Megan Collins 
Appuyée par : Margaret Leffers 
Motion adoptée. 
Coût supplémentaire pour la mise à jour du site web : $4000  
Vérification comptable prévue pour 2022 : $5000. 
Motion proposant l’adoption du Budget 21-22 (John Glanzer) 
Proposée par : Judy King 
Appuyée par : Diana Hughes 
Motion adoptée 
Modification du règlement : 
Report de la date de l’AGA à la fin du mois de juin (actuellement, fin mai).  
Proposée par : Jocelyne Arseneau 
Appuyée par : Gordon Lewis 



 

 

Motion adoptée. 
Confirmation de la maison de comptabilité Clarke & Kaprielian 
Proposée par : Agnes Schneeberg 
Appuyée par : Philip Thatcher 
Motion adoptée 
Par défaut : les membres du conseil peuvent décider de choisir une autre  
maison de comptabilité si cela s’avère nécessaire  
Proposée par : Herb Schneeberg 
Appuyée par : Eric Philips-Oxford 
Motion adoptée et approuvée par l’assemblée  
Présentation des nouveaux membres du conseil : 
Micah Edelstein présente : Kaitlin Brown 
Claudette Leblanc présente : Noemi Glen 
Confirmation des nouveaux membres du conseil : 
Proposée par : Corinna Sons 
Appuyée par : Kim Hunter 
Motion adoptée et approuvée par l’assemblée  
Confirmation des membres du conseil : 
Catarina Burisch 
Proposée par : Dorothy LeBaron 
Appuyée par : Arlene Thorn 
John Glanzer 
Proposé par : Eric Philips-Oxford 
Appuyé par : Bert Chase 
Kaitlin Brown 
Proposée par : Judy King 
Appuyée par : Micheline Gagnon 
Micah Edelstein 
Proposé par : Jocelyne Arseneau 
Appuyé par : Bert Chase 
Noémi Glen 
Proposée par : Claudette Leblanc 
Appuyée par : Philip Thatcher 
Susan Koppersmith 
Proposée par : Noemi Glen 
Appuyée par : Bert Chase 
Toutes les motions sont approuvées 
Confirmation des officiers : 
Président : Micah Edelstein 
Proposé par : Judy King 



 

 

Appuyé par : Micheline Gagnon 
Secrétaire : Noemi Glen 
Proposée par : Bert Chase 
Appuyée par : Corinna Sons 
Trésorier : John Glanzer 
Proposé par : Dorothy LeBaron 
Appuyé par : Kim Hunter 
Toutes les motions sont approuvées 
Question du processus de recherche de nouveaux membres du conseil 
Philip Thatcher : accorder notre confiance au conseil pour identifier les 
bons candidats  
Mark McGivern : des individus qui représentent bien la diversité du pays  
Bert Chase : Il faut que les principales régions soient représentées – la 
Colombie-Britannique, le centre du pays, Toronto, le Québec, la Côte Est. 
Micah Edelstein : L’essentiel, c’est les qualités qu’apportent les membres 
au conseil (habilités, domaines d’expertise, communications et 
réseautage). 
L’assemblée remercie chaleureusement Susan Koppersmith, secrétaire 
sortante. Le poste de secrétaire sera dorénavant assumé par Noémi Glen. 
Susan continuera comme membre du conseil. Jef Saunders s’est retiré 
comme administrateur des adhésions, et a été remplacé dans ce rôle par 
Claudette Leblanc.     
AGA 2022. 
Toronto, 22 juin 2022 
Partagez votre voix : 
Robert McKay 
L’esprit a besoin de trouver une forme. La forme sans esprit est morte. Il 
faut concevoir une planification stratégique inspirée par une vision qui 
s’appuie sur les forces du cœur. Robert ressent qu’on a entendu ce qu’il a 
proposé, et il en est profondément reconnaissant.  
Arlene Thorn 
« Guérir en communauté » Comment former une communauté orientée 
vers la sagesse. L’impulsion rosicrucienne vise la création de 
communautés fondées sur l’action.  
Susan Koppersmith 
Comment concevoir les commémorations de 2023 ? Un groupe mandaté à 
explorer cette question doit s’unir à ce qui se développe dans les groupes 
et les branches. 
Bert Chase 
Saisir quelque chose qui existe déjà sous la surface.  



 

 

Micah Edelstein 
Soyons attentifs à ce qui cherche à naître. 
Confirmation de la procédure : 26 juin 2021 
Proposée par : John Glanzer 
Appuyée par : Micah Edelstein 
Levée de la séance : 
Proposé par : Duncan Keppie. 
Motion approuvée. 


